EL PODER Y SUS DOS CARAS

The power and both sides

ALEJANDRO ROJO MARTÍNEZ*

Recibido: 14-07-2016 Aceptado: 30-07-2016

Sumario: 1.- Introito. 2.- Breve Historia. 3.- Palpitante realidad. 4.- Futuro promisorio. 5.- Conclusión.

Resumen

Hoy debe recordarse que la calidad de una república, de la sociedad y la política que la sustentan se encuentra en la división de poderes. Así figura en nuestras Constituciones pasadas, y también en la actual

La república y la democracia no aluden solo a una forma del Estado en que la soberanía pertenece a todos y la división de poderes está reconocido en la Carta Suprema. Es también una forma de gobernar, y supone que los gobernantes a nivel nacional, los legisladores, los partidos políticos, las autoridades de cualquier tipo, pero también los ciudadanos y las organizaciones que estos forman, se guían ante todo por el bien colectivo y no por el interés propio.

La democracia acepta los intereses y objetivos privados de los individuos y grupos, pero haciéndoles ver que existe también un bien común que cautelar y que esos mismos objetivos privados no tendrían posibilidad de conseguirse fuera de la vida en común. El ejercicio aristotélico del poder condena la confusión entre el bien privado y el bien público y ni qué decir la apropiación de este por aquel.

Conocido estos parámetros a todo gobierno democrático le corresponde abordar los

* Abogado por la Universidad de San Martín de Porres con especialidad en materia de Teoría Constitucional. Actualmente es docente en la Facultad de Derecho y Ciencia Política de la Universidad Ricardo Palma. problemas nacionales y proceder con diligencia y determinación en su solución. Postergarla o limitarla se pagaría caro. La república, la democracia y el ejercicio del poder cumplen un papel decisivo en la deseada recuperación de las naciones que se precian de su democracia como forma de gobierno.

Abstract

Today should be remembered that the quality of a republic, society and politics that support is in the division of powers. So figure in our past constitutions, and in the current

The republic and democracy do not refer only to a form of the state that sovereignty belongs to all and the division of powers is recognized in the Supreme Charter. It is also a way of governing, and assumes that the rulers at national level, legislators, political parties, authorities of any kind, but also the citizens and organizations they form, are guided primarily by the collective good and not by self-interest.

Democracy accepts private interests and goals of individuals and groups, but making them see that there is also a common good that precautionary and that those same private goals would not be achieved outside possibility of living together. Aristotle's exercise of power condemns the confusion between private good and the public good and not to mention the appropriation of this by that.

Known these parameters corresponds democratic government to address national problems and proceed with diligence and determination in his solution. Postpone or limit it will pay dearly. The republic, democracy and the exercise of power play a decisive role in the desired recovery of nations that pride themselves on their democracy as a form of government.

Palabras clave

Democracia – Poder – República – División de poderes – Soberanía – Gobierno – Historia – Sociedad – Valores democráticos.

Key Word

Democracy - Power - Republic - Division of powers - Sovereignty - Government - History -Society - Democratic values

1.- INTROITO

El Perú a lo largo de su vida republicana ha pasado políticamente hablando por dos tipos de poderes muy bien demarcados, La dictadura o gobierno defacto palabra que proviene del término factum (De hecho), no sujeto a las leyes y la democracia de las voces griegas: Demos (Pueblo) y Cratos (Poder), es el poder del pueblo.

La política según los griegos la definieron como la actividad interhumana, donde el objeto de estudio es el poder.

2.- BREVE HISTORIA

El Perú se inicia en su vida política con un régimen dictatorial compuesto por militares, a la cabeza de Don José de San Martín, un militar argentino que llega al Perú en 1821 para proclamar la independencia de nuestro territorio, pero que quede en claro sin vencer a los españoles que todavía se encontraban en nuestro territorio, pero por agradecimiento se le da la presidencia del Perú al cual le puso el nombre "El Protectorado", años más tarde el libertador venezolano Simón Bolívar que había creado la gran Colombia, viene al Perú, vence a los españoles en Junín y Ayacucho y

le da al peru la verdadera independencia, pero el libertador venezolano quiso perpetuarse en el poder vitaliciamente y es expulsado por el general peruano Don José de la Riva agüero y Sánchez Boquete, a la postre el primer presidente peruano, pero también militar.

Es decir los primeros años de nuestra vida republicana hemos sido gobernados por militares, sin obtener logros positivos para nuestro país, solo la ambición por parte de los gobernantes militares, por aferrarse al poder, incluso militares extranjeros llegaron a gobernar el Perú, como: Andrés Santa Cruz de origen Boliviano.

3.- PALPITANTE REALIDAD

Con el correr de los años, lo que nosotros hemos podido ver, fue uno de los gobiernos más nefastos que tuvo el Perú nos referimos al gobierno de Juan Velasco Alvarado, un militar nacido en Piura que llega al poder en el año 1968, dándole "Golpe de Estado" Arquitecto Fernando Belaunde Terry, elegido por el pueblo, el gobierno de Velasco fue de los peores que tuvo el Perú, confiscó los medios de comunicación a sus dueños, declaro toque de queda, se tenía que hacer cola desde temprano para adquirir alimentos, fue una época en que la mayoría de países de nuestra región existían las dictaduras, recordemos que el mundo estaba dividido en dos: Países capitalistas al mando de Estados Unidos y los Comunistas por la URSS (Hoy Rusia), todo esto por la guerra fría.

Luego Velasco sería sacado del poder por su Ministro Francisco Morales bermudez-Cerrutti, quién en 1975, le da el "Golpe de Estado", Pero Morales Bermúdez siendo militar su tendencia política era democrática, convoca a la asamblea constituyente en 1978, así nace la Constitución política de 1979 y convoca a elecciones para el año 1980 que gana Fernando Belaunde Terry.

En el año 1980 empieza para el pero una nueva era, en cuanto a su vida política se refiere, nos referimos a la democracia.

La palabra democracia proviene de las voces griegas: Demos= Pueblo y Cratos= Poder, que significa el poder del pueblo,

este régimen de gobierno permite al pueblo expresar su voluntad y poder elegir libremente al gobernante que crean conveniente.

En 1980 entra a gobernar como presidente de la republica el Arquitecto FERNANDO BELAUNDE TERRY, liderando el Partido Acción Popular, fue su 2º gobierno, hizo obras, devolvió los medios de comunicación a sus dueños, trabajo durante 5 años para reorganizar al Perú luego de un periodo de desastre que dejó la dictadura.

En el año 1985 entró al gobierno un político cuajado en estas lides, pero inexperto como presidente, tanto así que el Perú pasó por su momento político más crítico, dejando un déficit del 7000% de inflación, nos referimos a ALAN GARCIA PEREZ, liderando al partido que ha tenido más historia en nuestro país: El APRA.

Luego en el año 1990, ingresa a gobernar un outsider, un ingeniero agrónomo, que logró derrotar en 2º vuelta al laureado escritor MARIO VARGAS LLOSA, nos referimos a: ALBERTO FUJIMORI, que en sus primeros dos años hizo un gobierno bueno, pero el 5 de abril de 1992, con el golpe de Estado, borró todo lo bueno hasta ese momento hecho.

Postula nuevamente en 1995, derrotando a JAVIER PEREZ DE CUELLAR, ex secretario de las naciones unidas, años más tarde en el año 2000 renunció a la presidencia de la república por fax.

4.- FUTURO PROMISORIO

La vida política del Perú cambio, se nombró al líder de acción popular ya fallecido como presidente interino de la república, nos referimos a VALENTIN PANIAGUA, quien luego convocaría a elecciones ganando ALEJANDRO TOLEDO, un economista que provenía de cabana (Ancash), quien siguió el modelo de gobernar de FERNANDO BELAUNDE TERRY, hizo un buen gobierno, en el año 2006 repetiría la gestión ALAN GARCIA PEREZ y en el 2011 entraría a gobernar un militar peruano que había sido agregado militar en Francia y corea del Sur, nos referimos a OLANTA HUMALA

TASSO, quien hasta el momento está dejando un gobierno malo, mas por su mala gestión e inexperiencia que por otra cosa.

Hemos visto hasta aquí como el poder se expresa de dos maneras o mejor dicho presenta dos caras, una el del dominio por la fuerza, la imposición, el maltrato, el abuso de autoridad de sus gobernantes hacia el pueblo, este dominio nefasto se expresa bien en la frase del monarca francés Luis XIV, "El Estado soy yo", es decir se hace lo que el gobernante dice porque en ese momento la ley es el, y no existen normas jurídicas que respalden a un Estado, nos enfrentamos a un Estado Autoritario, y se crea en el país una anarquía total que esperemos nunca más se repita. Esto se llama Dictadura.

Pero la otra cara del poder es la Democracia que es el régimen de gobierno, al cual el ex primer ministro inglés WINSTON CHURCHILL, decía, que no es el mejor régimen pero si el menos malo, permite que las personas se expresen libremente en cuanto a quien quiere que sea su gobernante, Se respetan los derechos de las personas, existe libertad que es un derecho fundamental que tiene el ser humano y sobretodo vivir respetando las normas como verdaderos ciudadanos.

Pero la democracia para que sea completa, porque solo tenemos una democracia que solo se da cuando acudimos a las urnas a votar, para que este régimen sea completo los parlamentarios saben que la democracia en el Perú es representativa pero lo que queremos es que representen los intereses del pueblo y no sus propios intereses.

Por otra parte una verdadera democracia se da cuando los partidos políticos se fortalecen eligiendo de manera interna sus cuadros de candidatos que representaran a ese partido en las futuras elecciones, que los militantes de cada partido elijan entre dos o más candidatos de cada partido y salga el mejor para que los represente.

Por otra parte que los partidos políticos vayan formando nuevos cuadros políticos entre la juventud, que a futuro serán los que lleven las riendas del país, es decir hacer docencia política, no pensar solo en el líder del partido que será capaz de resolver todos los problemas del partido y si gana las elecciones los problemas del país, sino pensar que ese líder algún día faltara porque si no el líder pasará a ser caudillo, en el cual el líder no sea convierta en caudillo y mucho menos en un mesías para los militantes, hay que recordar que los mesías también mueren, cuando los partidos vean que tenemos que formar futuros líderes políticos, entonces la política cambiará para bien en nuestro país.

Por último que exista en nuestro país, una democracia directa en la cual el gobernante que salga elegido se comunique con el pueblo, para juntos solucionar las principales necesidades del país, mejor aún ahora que existen las redes sociales.

5.- CONCLUSIÓN

El Poder que es el objeto de estudio de la política, debe ser entendido desde dos puntos de vista diferentes.

El primero el poder defacto, representado en la dictadura, que es el rostro malo que presenta el poder, donde existe el abuso, el maltrato, la imposición al ciudadano, que haga algo por temor a ser reprendido o castigado, ese rostro del poder nunca más queremos en nuestro país.

El otro rostro del poder es la democracia, un régimen mejor donde existe la voluntad del pueblo a elegir a sus gobernantes, existe la libertad y el orden factores de la democracia por excelencia, sin abusos de autoridad, ni maltratos, pero la democracia debe mejorar con gobernantes que respeten las leyes al igual que todos los funcionarios públicos que representan a nuestro país, y de esta manera terminar con la corrupción que impera en nuestro país, y hacer del Perú una sociedad más justa donde vivir y sobretodo dejar un Perú bueno para las futuras generaciones que serán los que dirijan los destinos de nuestro país, elegir por votación a los mejores políticos para los cargos públicos y no utilizar la "Dedocracia" donde solo obtienen los mejores cargos los allegados al gobernante de turno, si esto sucede caeremos en la corrupción, seremos un país en donde imperará el caos y esto conllevaría a que se genere una dictadura civil en nuestro país, y ese rostro del poder no queremos, queremos el rostro bueno basado en valores empezando por el presidente de la república, quien será el ejemplo a seguir por todos nosotros y un pueblo donde exista tres cosas bien demarcadas: Confraternidad, Igualdad y Libertad, por todo esto ¡Viva la Democracia!